

**Universidad de Chile
Facultad de Ciencias Veterinarias y Pecuarias**

Prof. Héctor Santiago Pino Quiroz

**“ Jornada de Chilenidad FAVET – U. de Chile “
Bicentenario**

Nuestra jornada de Chilenidad se llevó a efecto el viernes 10 de septiembre en las diversas instalaciones de la Facultad. El programa se estableció dentro del marco del Bicentenario de nuestro país, considerando y sumándose a las festividades organizadas por la Universidad. La idea de organizar esta jornada se planteó en el comité de extensión de la Facultad, la cual fue aceptada sin ningún reparo ni observación, donde posteriormente se conversó con las autoridades, siendo apoyada y respaldada en forma inmediata. Se constituyó una comisión “Bicentenario” la cual se reunió en el transcurso de cinco semanas, los días miércoles a las 9:00 hrs en la sala de Consejo. El programa propuesto para esta jornada, consideró el significado de chilenidad refiriéndose esto, a la descripción de un conjunto de expresiones culturales de nuestro país.

En base al concepto de chilenidad, el programa de la jornada, incorporó actividades tales como: Izamiento del Pabellón Nacional como parte de un acto cívico, la presencia de los huasos pertenecientes al Club Deportivo de huasos y rodeo de La Comuna de la Pintana que le dio realce a la ceremonia de inicio de nuestra jornada, incorporando de esta forma también a la comunidad en donde nuestra Facultad está inserta. Nuestro maestro de ceremonia, en esta oportunidad, fue el académico Dr. Mario Acuña B., el cual invitó a los presentes a cantar nuestro Himno Nacional y junto a ello se izó nuestro pabellón patrio a cargo de dos egresados recientemente titulados en nuestra Facultad, siendo ellos el Dr. Felipe Bravo S. y la Dra. Carla Betanzo R., ambos fueron deportistas y representaron a nuestra Facultad en diferentes competencias universitarias. La actividad se inició a las 12:30 hrs. Posteriormente, nuestro animador invitó a presenciar el programa

preparado y organizado por nuestra Facultad señalando que FAVET significa Facultad de Veterinaria, pero que además tiene otro significado : Familia Veterinaria, convocando a la unidad y a la sana convivencia, en un momento muy propicio como lo es el Bicentenario.

Nuestro Bicentenario conmemora los doscientos años del inicio del proceso de independencia de nuestro país, con la Primera Junta Nacional de Gobierno el 18 de septiembre de 1810, quedando instaurada definitivamente nuestra independencia el 12 de febrero de 1818.

El Bicentenario de nuestro país, es una fecha importante y trascendental, es un motivo de celebración que nos permite conmemorar lo que somos como nación y lo que hemos logrado en estos doscientos años, es un momento crucial para reflexionar sobre lo que hemos hecho bien y lo que debemos corregir o cambiar y mejorar en el futuro. A partir de este pequeño análisis, el Bicentenario nos brinda la oportunidad única para sentirnos felices de lo que somos y soñar el país que queremos construir para las futuras generaciones. Desde esta perspectiva, nuestra Facultad puede contribuir también a nuestro país y sociedad siendo importante la unidad entre los miembros que componen nuestra Escuela como lo señaló nuestro maestro de ceremonia, al dar inicio a nuestra jornada. Siguiendo con el programa en el escenario central, nuestro Decano Dr. Santiago Urcelay V., pronunció unas palabras a los presentes, haciendo referencia a las festividades e invitando a compartir en el transcurso de la jornada y tener un espíritu de colaboración y unidad en nuestro quehacer diario para hacer más grande nuestra Facultad.

Posteriormente, los huasos de visita en la Facultad, ofrecieron un trago de chicha en cacho al Sr. Decano y a los invitados especiales a esta ceremonia, contando con la presencia de autoridades de la Universidad como la Directora de Pre-grado Sra. Pilar Barba B., el Director de Recursos Humanos Sr. Sergio Valenzuela B. y la Asistente de Recursos Humanos Sra. Barbara Silva P. Además, asistieron representantes del Cuerpo de Bomberos de la Comuna de la Pintana y de la Policía

de investigaciones de Chile. Luego, el Sr. Decano entregó, de manera simbólica, un recuerdo de esta jornada, consistente en un llavero con un grabado: “Bicentenario Chile – FAVET – Universidad de Chile “ e invitó a dos estudiantes, dos funcionarios y dos académicos a que subieran al escenario a recibir dicho obsequio. Posteriormente toda la comunidad universitaria recibió también el recuerdo de nuestra jornada. A continuación, se presentaron dos grupos folclóricos conformados por estudiantes y egresados de nuestra Facultad con su respectivo grupo de baile, los cuales invitaron a participar a las autoridades y a los presentes a bailar cueca.

Para finalizar el acto de inicio de nuestra jornada, se invitó a participar del evento, al Grupo Folklórico “Tierra Hermosa del Principal de Pirque” acompañado por un grupo de baile, esto también cumple la finalidad de incorporar a la comunidad a la Universidad y Facultad y de esta forma compartir y adquirir un conocimiento mutuo.

Luego, el maestro de ceremonia da por finalizado el acto e invita a toda la comunidad universitaria a una convivencia para deleitar empanadas, vino y bebidas en los jardines de la Facultad, quedando además, todos invitados para las actividades programadas en la tarde a partir de las 14:30 hrs.

Las actividades preparadas en la tarde fueron ecuestres, recreativas y deportivas destacándose también la habilitación de una ramada organizada por estudiantes y funcionarios colocando énfasis en las comidas y tragos típicos para la ocasión.

Las actividades ecuestres realizadas en el picadero de la Facultad, contemplaron una demostración de saltos y de concurso ecuestre a cargo del profesor de equitación Sr. Manuel Pizarro V, movimiento de rienda huasa, actividades recreativas tales como “tirar la cuerda”, “carrera a tres pies” y “carrera en sacos” también hubo competencia de rayuela, volantines y actividades deportivas realizadas en el Área de Deportes y Recreación siendo estos dos partidos de fútbol, los que dieron inicio a la “Copa Bicentenario” FAVET Universidad de Chile.

Posteriormente, en el escenario central se contó con la actuación de la Srta. Carmen Gloria Lagos A., funcionaria de la Facultad – La Chaparrita – la cual interpretó diversas canciones que fueron muy aplaudidas por todos los presentes. A continuación, se realizaron actividades recreativas colocando énfasis en las competencias de baile, esta actividad fue animada por el Sr. José Miguel Mendoza M., funcionario de la Facultad y del Sr. José Caro L, estudiante y presidente del centro de alumnos.

La jornada contó con un marco de participación en todas las actividades programadas y con una asistencia en general de estudiantes, funcionarios y académicos, sumando en total ochocientas personas.

Cabe destacar que para la ejecución o realización de las diferentes tareas y actividades, se contó con la colaboración de varios estudiantes, funcionarios y académicos a parte de la comisión “ Bicentenario “ de la Facultad, además, en el transcurso de la jornada estuvo presente una ambulancia de la Asociación Chilena de Seguridad (ACHS)

Finalmente, el miércoles 15 de septiembre, concluyó la actividad con una reunión de evaluación con la asistencia de los miembros de la comisión y con la presencia del Sr. Decano de la Facultad donde posteriormente, envió cartas de agradecimientos a todos los que colaboraron en la jornada de chilenidad en honor al Bicentenario de nuestro país.

Se reiteran los agradecimientos a todos los estudiantes , funcionarios y académicos que ayudaron y colaboraron en esta jornada, para así dar cumplimiento con el propósito y los objetivos propuestos.

16 de septiembre de 2010